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今日、議場見学会に行き驚いたのは、自分が思っ

ていたよりもいろいろな工夫がされていることで

す。子供でも市議会を見学できる傍聴室や市民の

話を聞くための部屋など、たくさんの工夫がされ

ていて驚きました。さらに、僕たちの質問に答え

てくださり、いろいろなことを教えてくださり、

勉強になりました。その後、議場体験で議長や副

議長の席に座れなかったけど、テレビを見たりし

てすごく面白かったです。今日は貴重な経験をさ

せてくださり楽しかったです。今日は本当にあり

がとうございました。 

今日はありがとうございました。見学したとき

に、まず、最初に思ったことは本会議場の広さで

す。とにかく広くてびっくりしました。僕は質問

のときに「小田原をどんな市にしたいですか」と

質問して、より暮らしやすい安全な小田原市にし

てきたいと思いました。僕はこのような社会勉強

を生かして、もっと頭がよくなっていきたいで

す。今日は忙しい中、本当にありがとうございま

した。 

今日は市議会の見学をして、社会で習ったけれど

も、自分の目で市議会を見て詳しく分かったので

忘れない学習になったと思います。市議会で投票

率が下がっていることや、少子高齢化が進んでい

ることを知ったので、親と一緒に選挙に行った

り、18 歳になったら選挙に行ってみたいです。小

学生にもできることがあると知ったから、自分か

らアクションを起こして、小田原を今よりもっと

いい市にしたいです。今日は貴重な経験になりま

した。ありがとうございました。 

今日、市議会に行っていろいろなことが分かりま

した。普段だと、なかなか入れない議長室にも入

れたり、そして議長の席に座って気分を味わった

り、いろいろなことができました。そして、いろ

いろなことを質問できてよかったです。私は、議

員さんたちと一緒に、みんなで下曽我小学校のオ

リジナルダンスを踊れてよかったです。次の議会

のときは傍聴室で見たり聞いたりしたいです。 

いろいろな椅子に座ることができて、とてもうれ

しかったです。自分から質問をしてちょっと難し

かったけれどもお世話になりました。また、議会

に行きたいです。 

今日の市議会見学では、たくさんのことを学べま

した。市議会とは何をしている場所なのか、今

後、小田原市をどのようにしていきたいかなど、

自分があまり知らないことを詳しく説明してくれ

て、とても勉強になりました。今まで生活をして

いて市議会って大事だなと思うことがなかったけ

れども、今日みたに直接市議会に行くことで、市

議会は自分たちの生活にとても関わっていて、大

切なものだなと思いました。今日は僕たちのため

に貴重な時間を使ってくださり、ありがとうござ

いました。 

【参考】 
令和６年 11 月 14 日（木）下曽我小学校議場見学 児童からの感想 
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議場に行って「そうなんだ」と思ったことは、投

票する人が約 50％（小田原で）しかいないことで

す。大人の人は（18 歳以上）みんな選挙権がある

から、みんな投票しているのかと思ったけれど、

実際に約 50％しか投票してないことを知りまし

た。僕は、それについて「もったいないな」と思

いました。せっかくの選挙権なんだから、選挙し

たほうが得だと思います。僕も、18 歳以上になっ

たら投票したいです。今日は、市議会のことや小

田原市で問題になっていることなどを教えてくだ

さり、ありがとうございました。 

議員のみなさん、今日は僕たち６年生に大変貴重

な体験をさせてくださり、誠にありがとうござい

ます。議長室や傍聴席を見学したり、滅多に座れ

ない議長席に座れて、とてもうれしかったです。

いろいろな体験をして、市議会や政治のことにつ

いてもっと詳しく知ることができました。改めま

して、議員のみなさん、今日は本当にありがとう

ございました。 

私が市議会であまり分からないことが今日分かり

ました。私が一番気になっていた質問を丁寧に、

そして分かりやすく教えてもらったので、いろい

ろ市議会に詳しくなれました。特別の議長室に

は、ボタンで誰が来るのが分かったり、議員ロビ

ーでは新聞が読めたり、とてもすごい場所だと思

いました。議員さんは決まった時間しかしゃべれ

ないと聞いて、あまり知っている人がいないと思

うので、学べてよかったです。質問で言っていた

小学生でもできることを教えてもらったので、ど

んどん取り組みたいと思います。今日は、ありが

とうございました。 

今日は私たちの素朴な疑問に答えたり、普段絶対

に見られないところを見せていただき、ありがと

うございました。小学校の 6 年間で一番楽しい校

外学習になりました。私は市議会に行く前から政

治に興味をもっていたのですが、衆議院議員を決

める選挙のクライマックスの日にニュースを見る

と専門家と政治家の登録をしている様子を見て、

すごく楽しいと思ったのです。そこで、以前から

あった政治の関心が大爆発し、市議会にいたとき

は議場からロビーまで全てが新鮮ですごく興味深

い体験で感動しました。 

今日初めて市議会見学に行き、議長室や議長席な

ど普段なかなか座れないような貴重な体験をさせ

ていただきました。私たちの質問なども、しっか

り聞いて答えてくれてうれしかったです。ほぼ、

全員の質問を短く分かりやすく答えてくれて、あ

りがとうございました。今回の見学で、小田原市

をどのような市にしたいかや、どのような取り組

みにしたいかなどのいろいろなことを学習できま

した。 

市議会見学に行っていろいろなことが学べまし

た。天井も小田原市の梅の花になっていていいな

と思いました。白いボタンを押したら数字が光っ

て、それでいるかいないかが分かるのはすごいな

と思いました。一人数分しかなくて、その数分で

しゃべるのは最初のときは、話す時間を超えてブ

ザーが鳴るのは、ちゃんとやらないといけないの

だなと改めて思いました。議長が男の人しかいな

いのは、なぜなのだろうと思っています。傍聴室

は静かにしないといけないから、本当は静かにし

ないとなって思いました。 
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本日は市議会見学をして、とても良い思い出にな

りました。まず、傍聴室や議長室、応接室、議場

など詳しく部屋を説明してくれて、親切だなと思

いました。議員の 26 人が委員会に分かれて働いて

いることを教えてくれたり、議員は質問に決めら

れた時間内に答えなければならないことを教えて

もらい、とても参考になりました。それに自分の

質問に答えてもらったので、とても満足していま

す。改めて本日は市議会を見学させてもらい、あ

りがとうございました。 

本日は議場見学をさせてもらい、ありがとうござ

いました。議場では、こんなこと、こういったこ

とをしているのだと、とても貴重な経験をさせて

もらい、光栄だと思いました。いつも滅多に見ら

れない所や議長室を見せていただき、とてもうれ

しかったです。また、来たいと思いました。改め

て本日は本当にありがとうございました。 

自分は市議会にいく前はあまり緊張しないでしょ

うと思ったけれど、席に座ると、自分の意見を言

えるか分からないぐらい緊張して、議員さんたち

もすごく緊張するのだなと思いました。議長室で

は、ドラマとかで見たことのある議長さんの椅子

に座れてよかったです。議長さんの椅子には、こ

の後は座ることもできないから、いい経験になっ

たと思います。自分のいい思い出になってよかっ

たです。私たちにご協力してくれてありがとうご

ざいました。 

議員のみなさんのおかげで市議会について、様々

なことを学べました。まさか、議長の席に座れる

とは思っていなくて、とても驚きました。議長の

席が高い所にある理由は偉いからだと思っていた

のですが、全体を見られるようになのだと初めて

知りました。中学校に入り、校長室に入る機会が

あったら議員さんの写真があるか見てみます。市

議会について様々なことを分かりやすく教えてく

ださり、ありがとうございました。 

私たちでもできることをしようと思います。 

今回の議場見学会に参加し、議長室や応接室、傍

聴するところ、議員ロビーに行かせてくださり、

議長などの様々な人たちに会え、児童たちの質問

に答えてくださり非常に勉強になりました。特に

新しく知ることができたのは、傍聴、YouTube、

議長のことについてです。傍聴や YouTube で議会

の様子を聞くことができるということです。議長

は毎日大変かもしれないけれども、小田原市のた

めにやりがいがあるなと思いました。今回は議場

見学に行かせてくださり、ありがとうございまし

た。 

バスに乗って少ししか議場にいられなかったけれ

ども、滅多に座れない椅子に座れたり、ふつうは

入れない場所などにも行けたし、みんなの質問を

きいてくれたり、市議会の説明などをしてくれ

て、ありがとうございました。 
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私は、今日実際に議会の中で、いろいろなことを

学べてすごく楽しかったです。議長室や傍聴席を

見学することができ、普段見られないところを詳

しく見ることができ、すごく貴重な体験ができま

した。議員さんたちは私たちの質問に詳しく回答

してくださっていて、議員さんたちがすごく小田

原と真剣に向き合って、話し合いしていることが

伝わりました。 

質問タイムが終わっても、質問に答えてくださっ

たり、一緒に下曽我ダンスを踊ってくれたり、と

ても温かい方たちばかりで、この方たちが小田原

の議員さんでよかったなと思いました。皆さんが

よく「政治に関心を持ってほしい」とおっしゃら

れていて、よくニュースで国会のことや選挙のこ

とをやっていて難しいからあまり目を通していな

かったけれど、これを機に見てみようと思いまし

た。政治は思っていたよりも身近に関わってい

て、政治や市議会の大切さを知ることができまし

た。今日は本当にありがとうございました。 

すごく貴重な体験でとても感動しました。施設が

きれいで、議長室は迫力がありました。特に本会

議場はすごく記憶に残っています。天井の照明が

梅の花のイメージになっているのは、小田原らし

さがあって魅力的でした。議長席など、普段座る

ことのない席からの景色が見られてうれしかった

です。議員さんたちは、難しい政治の話を分かり

やすく的確に教えてくれるので、内容がよく分か

りました。とても立派で真剣に話してくれる議員

の皆様がかっこよくて、政治についての興味がわ

きました。どのように話し合うのか、施設の中は

どうなっているのか、知らないことをたくさん学

べました。丁寧に質問に答えてもらって政治の仕

組みについていろいろ分かりました。これから

も、忘れることない良い体験になりました。小田

原市議会のみなさん、ありがとうございました。 

今日は市議会を見学させてくれてありがとうござ

いました。市議会では、市民などの意見も取り入

れて考えていて、しかも長いときは夜中まで会議

をしていて、大変なお仕事だと思いました。今日

見学して、楽しかったことは議員さんが座ってい

る場所に座れたことと、ふかふかの椅子に座った

ことなどが楽しかったです。意外だったのが、選

挙で投票している人が約 52％しかいないというの

が意外でした。そして、議長は全員男性だけなの

はなぜなのだろうと思いました。議長室には、多

分これから入ることがないと思うから、貴重な体

験をさせてくれて、本当にありがとうございまし

た。 

今日はいろいろな部屋に案内してくれたり、紹介

をしてくれたときに思ったことは、どれもすごい

ということでした。私が質問したことは「市議会

では長くて大体何時間やるのですか」という質問

だったのですが、きちんと丁寧に答えていただき

長くて朝の 10 時から夜中までやっていることがあ

ると知りました。そして、傍聴席では年齢に関係

なく行けることが分かり、私は 6 年生の子供だけ

れど、大人だけでなく私たち子どもも行けるのだ

ということが分かり、私も行ってみたいと思いま

した。また、普通のお客さんと話していて、理解

したりすることもできていてすごいと思いまし

た。今日はいろいろすごい経験をさせてくれたり

して、本当にありがとうございました。 
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今日は、議場の議長席や副議長席、議長室などの

席に座れるような貴重な体験や、議員に質問もで

きて良かったです。今回の議場見学では、たくさ

んの貴重な体験ができて、いい思い出になりまし

た。議員には、質問の持ち時間があるということ

も知ることができました。市議会は一度も行った

ことがなかったので、初めて知ることが多かった

のでびっくりしました。ほぼ全部の席がふかふか

ですごかったです。今日は貴重な体験ができてよ

かったです。ありがとうございました。 

今回の議場見学会は楽しかったです。私は見学に

来るまで議員さんたちはみんなキリっとしていて

静かで怖そうなイメージを少ししていましたが、

実際にその場へ行ってみて質問をしたり、その場

所の説明をしてくれたりしていると、私のイメー

ジとは全く違って、優しくて明るくて素敵な人た

ちで、私から話しかけたり一緒におしゃべりした

りするのがとても楽しかったです。議員さんたち

は、常に笑顔で一緒にいる時間がとても良い時間

でした。その場に行って説明を聞くときに、説明

を聞くだけではなく、その場にある物などをさわ

らせてくれたり、議長のふかふかの椅子に座って

写真を撮らせてもらったり、自分がその場の人の

ような体験をさせてもらったりすることができ

て、少しでも、その場の人の気持ちや景色を見た

り知ることができたと思います。今日は、本当に

ありがとうございました。 

質問はできなかったけれども、いろいろなところ

をまわったり、普段は入れない所などを見られ

て、椅子にも座れて、写真を撮って、椅子の座り

心地がよかったです。また、来てみたいです。議

員の席の番号が光るのだなと思いました。私は市

議会に行ったことがなかったので、行けてうれし

かったです。いろいろな椅子に座われてよかった

です。天井が梅の模様がきれいでした。楽しかっ

たです。 

質問に答えてくれて、ありがとうございました。

歴代議長の写真の説明が分かりやすかったです。

本当の議員が使っている場所だったので、緊張し

ていました。応接室や傍聴室等の説明をありがと

うございます。一緒に下曽我小学校のダンスを踊

ってくれて、楽しかったです。今日は本当にあり

がとうございました。 
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僕は今日、見学に行き議場の天井は小田原を意識

した形になっていてすごいと感じて、議長室に行

ったら同じように感じました。僕は、政治には興

味が全くなかったけれども、今日市議会に行って

興味を持って、今日学んだことを生かして、もし

できたら、もっと自然を増やす取り組みをしてみ

たいです。この意見は一人の市民の意見ですが、

話し合ったりしてくれたらうれしいです。ありが

とうございました。 

本当の議員さんが座っているところに座って、質

問をしたり、いろいろな話を聞いたりして、知ら

なかったことや知りたかったことを知ることがで

きて、すごく楽しかったです。議場の天井は梅の

花がモチーフになっていたり、応接室に小田原の

置物があったり、小田原市の投票率が約 52％しか

なくて、今まで興味がなかったけれど、今回の市

議会見学で小田原市の政治についていろいろなこ

とを知って興味が出てきました。実際はどんな会

議をどのようにしているのか気になったので、

YouTube や傍聴席でも見てみたいなと思いまし

た。「10 時から会議を始めて、夜中ごろに終わっ

たこともある」と聞いて大変だなと思いました。

小田原市をよりよくするためにたくさん話してく

れたのだと思って、すごくうれしかったです。 

私も小田原市をもっと住みよいまちにするため

に、小さなことからでも私にできる取り組みをし

っかりやっていきたいなと思いました。今日は本

当にありがとうございました。 

 


